

# Des salles de quilles plus accessibles

Quatre salles de quilles de la Côte-Nord sont désormais mieux équipées pour les personnes handicapées et la population à mobilité réduite. Elles ont obtenu chacune une nouvelle rampe de lancement.

Johannie Gaudreault

C'est l'Association régionale de loisirs pour personnes handicapées de la Côte-Nord (ARLPHCN) qui est au cœur de ce projet visant à encourager le loisir des quilles ainsi que les effets bénéfiques engendrés sur la santé mentale et physique des personnes ciblées.

Les salles de quilles de Forestville, Baie-Comeau, Sept-Îles et Havre-Saint-Pierre sont celles ayant été choisies par l'Association. Selon l'ARLPHCN, renouveler à neuf l'équipement permettra aux joueurs d'apprécier encore plus cette activité en plus d'améliorer leur jeu.

«Sans cette rampe, il est difficile pour des personnes avec différents types de handicaps et à mobilité réduite de pouvoir jouer, cite Céline Archambault, directrice régionale de l'ARLPHCN. Ce geste sensibilise aussi les salons de quilles à l'importance de continuer à rendre accessibles leurs établissements à cette clientèle (stationnement, rampe d'accès aux pistes, toilettes, entrée, etc.).»

L'utilisation d'une rampe de lancement est autorisée pour les personnes n'ayant pas les capacités nécessaires d'effectuer un lancer à la main.

Elle peut être utilisée debout ou assis et elle est placée devant le joueur en ligne directe avec les quilles pour donner une légère poussée à la boule qui descend le long de la rampe.

La subvention obtenue permet d'acquérir des équipements adaptés, qui sont de plus en plus nombreux et populaires. «On découvre différents équipements puisqu'il y en a de

nouveaux chaque année. L'accessibilité est vraiment populaire et c'est tant mieux. Je sens qu'il y a une ouverture pour en faire plus. Il va rester des infrastructures à améliorer», soutient Mme Archambault.

Les rampes de lancement ont été inaugurées dans chaque salle de quilles de la Côte-Nord. À Forestville, Baie-Comeau et Sept-Îles, les activités se sont tenues respectivement les 26, 27 et 28 octobre. À Havre-Saint-Pierre, la date n'était pas déterminée au moment d'écrire ces lignes.

## Tournoi régional annuel

C'est dans le cadre de son tournoi de quilles régional annuel et grâce à une aide financière permettant l'acquisition d'équipements adaptés que ce projet a pu être réalisé.

Le tournoi de quilles régional annuel de l'ARLPHCN, lié à la fête d'Halloween, connaît un franc succès. Tous les mois d'octobre, il rassemble une douzaine d'organismes membres à travers la région qui œuvre auprès des personnes handicapées.

Les participants jouent 2 parties, partagent un repas ensemble et ont la chance de gagner des prix. Au total, 6 tournois ont eu lieu dans la région. Après le cumul des pointages, l'ARLPHCN offrira un prix régional aux trois meilleures équipes.

## Un projet en cours

L'Association régionale est présentement en développement d'un projet avec une organisation de Montréal.



La nouvelle rampe de lancement de la salle de quilles de Baie-Comeau a été inaugurée le 27 octobre. Photo courtoisie

«Elle serait prête à venir avec du matériel pour initier des jeunes en milieu scolaire à des sports adaptés», dévoile la directrice régionale.

Ce partenariat permettrait aussi d'organiser une journée complète de compétitions amicales rassemblant les gens du milieu scolaire et les organismes adultes. «Ça s'appellerait Mini-Défi sportif. C'est prévu pour le printemps», ajoute Céline Archambault.

Cette dernière rappelle également que l'ARLPHCN possède un répertoire d'équipements adaptés disponible sur le site Web de l'organisme. «C'est ouvert à la population. Toutes les personnes qui ont des besoins, toute notre clientèle, peuvent bénéficier de ces équipements. On les prête gratuitement avec un protocole d'entente», explique-t-elle.



Groupe Haïku de Baie-Comeau

nuit d'Halloween elle court seule la lune

Géralda Lafrance  
Le groupe Haïku de Baie-Comeau



Télévision Régionale de la Péninsule inc.

## Diffusion de Pointe-Label à Ragueneau

Horaire en vigueur du 24 octobre au 25 décembre 2023.

ÉMISSIONS	Mardi	Mercredi	Jeudi	Vendredi	Samedi	Dimanche	Lundi
TVRP INFO	9 h 18 h	9 h 18 h	9 h 17 h	9 h 18 h	9 h 18 h	9 h 18 h	9 h 18 h
JUSTE POUR VOUS/ ENTRE-CÔTES	15 h 19 h 30	15 h 19 h 30	15 h	15 h 19 h 30			
BINGO			19 h				

TVRP Info : Information locale et régionale

Alternance/Juste pour Vous/Entre-Côtes

Juste pour vous : Événements culturels/Entre-Côtes : Entreprise locale ou producteur local.

BINGO 19 h

**BINGO TÉLÉ**  
Vidéotron : Illico canal 9 ou Hélix canal 10  
**TOUS LES JEUDIS À 19 H**  
**2 000 \$ et plus**

Livrets : 10 \$ Bonanza : 1 \$

Licence : 202107030371-01

1. Bingo ordinaire/2 bingos après 10 balles	CARTE BLEUE	150 \$
2. Tour du free	CARTE ORANGE	250 \$
3. Bingo ordinaire/2 bingos après 10 balles	CARTE VERTE	150 \$
4. TOUR EN X	CARTE JAUNE	250 \$

### INTERMISSION 5 MINUTES

TOUR BONANZA	moitié/moitié	
Le jeu : T endroit ou envers (2 balles frimées)		200 \$
5. CARTE PLEINE	CARTE ROSE	1 000 \$
TOTAL DES PRIX		2 000 \$

Réclamation des prix : Les gagnants se présentent avec la feuille complète à la TVRP, au 113, rue Vallilée à Chute-aux-Outardes, le vendredi de 9 h à midi et sur les heures d'ouverture.



### Point de vente : (TVRP)

Télévision régionale de la Péninsule,  
113, rue Vallilée à Chute-aux-Outardes.  
Le mardi et le mercredi de 9 h à 12 h 30 et de 13 h à 15 h 30, le jeudi de 9 h à 12 h 30 et de 13 h à 18 h 45. Fermé de 12 h 30 à 13 h.  
Pour de l'info : 418 567-2650